



Consejo General de Colegios Oficiales
de Enfermería de España



solidaridad
enfermera

Te cuidamos toda la vida



NOTA DE PRENSA



Consejo General de Colegios Oficiales
de Enfermería de España



solidaridad
enfermera

 Cruz Roja Española



Colegio Oficial
de Enfermería
de Valencia

Las enfermeras dirigen sus esfuerzos en la adquisición y distribución de 300 deshumidificadores para las zonas más afectadas por la DANA

- **El Consejo General de Enfermería (CGE), a través de su ONG Solidaridad Enfermera, ha coordinado la adquisición de estos dispositivos, Después de una inundación, volver a las viviendas dañadas puede suponer un peligro para la salud. Es fundamental adoptar medidas para reducir estos riesgos.**
- **“Las enfermeras, por nuestra cercanía con la población, somos una figura clave para dirigir el ímpetu de ayuda de la población de la mejor manera posible”, asegura Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.**
- **Para la distribución de los deshumidificadores se ha contado con la colaboración de Cruz Roja y el Colegio de Enfermería de Valencia.**

Madrid, 24 de diciembre de 2024.- El Consejo General de Enfermería, a través de su ONG Solidaridad Enfermera, y en colaboración con el Colegio de Enfermería de Valencia y Cruz Roja, ha donado 300 deshumidificadores a las zonas más afectadas por la DANA que arrasó parte de la Comunidad Valenciana el pasado mes de octubre.

La elección de este tipo de dispositivos para la donación masiva no es casualidad. Desde la propia organización se explica que, tras un desastre natural como una inundación, regresar a una casa afectada puede presentar riesgos para la salud debido a la posible contaminación por moho, hongos, bacterias y, el uso de deshumidificadores disminuye la cantidad de biocontaminantes en el aire.

Es por esto que, dentro de la partida de más de 150.000 euros de la Organización Colegial dirigida a la ayuda de los afectados por la depresión aislada, se han adquirido

estos 300 dispositivos que se han gestionado desde la nave que actúa como centro de operaciones en el reparto y catalogación de donaciones por la DANA.

“Ha quedado patente la necesidad de donar teniendo en mente, desde el primer momento, las necesidades concretas de cada zona y colectivos. Y las enfermeras, por nuestra cercanía con la población y nuestra aproximación a tragedias como la ocurrida por la DANA desde la visión del cuidado, nos posicionamos como una figura clave para poder dirigir ese ímpetu de ayuda de la población de la mejor manera posible”, asegura Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.

“Ya han pasado casi dos meses y seguimos comprometidos en dar respuesta a las necesidades que afectan directamente a la salud de la población afectada. Ha sido fundamental coordinar esfuerzos y unir fuerzas para identificarlas y atenderlas de manera prioritaria”, asegura Isabel Abero, enfermera coordinadora de Solidaridad Enfermera.

Trabajar unidos

Los deshumidificadores son una herramienta fundamental para las familias que han visto sus hogares anegados y que ahora enfrentan el riesgo de infecciones debido a las condiciones de humedad persistente.

La presidenta del Colegio de Enfermería de Valencia (COENV), Laura Almudéver, ha subrayado la importancia de esta iniciativa, que busca apoyar a las personas más vulnerables. “Estas familias han perdido prácticamente todo y necesitan ayuda inmediata para reconstruir sus vidas. Los deshumidificadores no solo ayudarán a proteger su salud al evitar infecciones en sus hogares, sino que también contribuirán a garantizar que espacios municipales puedan estar libres de riesgos para la comunidad”, ha afirmado Almudéver.

Además, la entrega de estos dispositivos representa un gesto de solidaridad de la enfermería hacia las poblaciones más afectadas. Desde el COENV han señalado que su compromiso con la salud pública no solo abarca el ámbito hospitalario, sino también el apoyo en situaciones de emergencia como esta. Almudéver ha añadido: “Estamos aquí para acompañar y apoyar a nuestra población, especialmente cuando más lo necesitan. Es esencial que estas ayudas lleguen de forma rápida y efectiva a quienes lo han perdido todo”.

Los deshumidificadores no sólo contribuirán a la recuperación de las viviendas afectadas, sino que también serán clave para proteger infraestructuras públicas que sirven como puntos de encuentro y apoyo para la población. La acción conjunta entre el COENV y el

CGE pone de manifiesto la relevancia de trabajar unidos para aliviar el impacto de tragedias como la DANA y avanzar en la recuperación del tejido social de L'Horta Sud.

Planificación

Más allá de que la respuesta de las enfermeras fue inmediata tras el desastre, desde Solidaridad Enfermera hacen hincapié en la importancia de que la ayuda se planifique a medio y largo plazo, pues la recuperación de las zonas necesitará apoyo durante todo el proceso.

La ONG del Consejo General de Enfermería sigue sobre el terreno recibiendo y distribuyendo donaciones para los afectados por la DANA. En su web se puede encontrar un apartado con información actualizada de cuáles son las necesidades y qué prioridades tienen en cada momento a la hora de donar. La ONG está en contacto directo con instituciones públicas y organizaciones sobre el terreno para seguir recibiendo y coordinando las donaciones de las enfermeras españolas.